

ВЕСТНИК РГГУ

№ 05/10

Научный журнал

Серия «Филологические науки. Языкознание»



Российский государственный гуманитарный университет
Институт языкознания Российской Академии наук

Вопросы языкового родства
Международный научный журнал

№3 (2010)

ВЯР

Москва 2010

Russian State University for the Humanities
Institute of Linguistics of the Russian Academy of Sciences

Journal of Language Relationship
International Scientific Periodical

Nº3 (2010)



Moscow 2010

Редакционный Совет:

Вяч. Вс. ИВАНОВ (Москва–Лос-Анджелес) / председатель

М. Е. АЛЕКСЕЕВ (Москва)

В. БЛАЖЕК (Брно)

У. БЭКСТЕР (Анн Арбор)

В. Ф. ВЫДРИН (Санкт-Петербург)

М. ГЕЛЛ-МАНН (Санта-Фе)

А. Б. ДОЛГОПОЛЬСКИЙ (Хайфа)

Ф. КОРТЛАНДТ (Лейден)

А. ЛУБОЦКИЙ (Лейден)

А. Ю. МИЛИТАРЕВ (Москва)

Редакционная коллегия:

В. А. ДЫБО (главный редактор)

Г. С. СТАРОСТИН (заместитель главного редактора)

Т. А. МИХАЙЛОВА (ответственный секретарь)

К. В. БАБАЕВ

С. Г. БОЛОТОВ

А. В. ДЫБО

А. С. КАСЬЯН

О. А. МУДРАК

В. Е. ЧЕРНОВ

Журнал основан К. В. БАБАЕВЫМ

Advisory Board:

Vyach. Vs. IVANOV (Moscow–Los Angeles, Calif.) / Chairman

M. E. ALEXEEV (Moscow)

W. BAXTER (Ann Arbor, Mich.)

V. BLAŽEK (Brno)

A. B. DOLGOPOLSKY (Haifa)

M. GELL-MANN (Santa Fe, New Mexico)

F. KORTLANDT (Leiden)

A. LUBOTSKY (Leiden)

A. YU. MILITAREV (Moscow)

V. F. VYDRIN (Saint-Petersburg)

Editorial Staff:

V. A. DYBO (Editor-in-Chief)

G. S. STAROSTIN (Managing Editor)

T. A. MIKHAILOVA (Editorial Secretary)

K. V. BABAEV

S. G. BOLOTOV

V. Ye. CHERNOV

A. V. DYBO

A. S. KASSIAN

O. A. MUDRAK

Founded by Kirill BABAEV

УДК 81(05)
ББК 81я5

Вопросы языкового родства: Международный научный журнал / Рос. гос. гуманитар. ун-т; Рос. Акад. наук. Ин-т языкознания; под ред. В. А. Дыбо. — М., 2010. — № 3. — X + 176 с. — (Вестник РГГУ: Научный журнал; Серия «Филологические науки. Языкознание»; № 05/10).

Journal of Language Relationship: International Scientific Periodical / Russian State University for the Humanities; Russian Academy of Sciences. Institute of Linguistics; Ed. by V. A. Dybo. — Moscow, 2010. — № 3. — X + 176 p. — (RSUH Bulletin: Scientific Periodical; *Linguistics* Series; № 05/10).

ISSN 1998-6769

<http://journal.nostratic.ru>
journal@nostratic.ru

Дополнительные знаки: С. Г. Болотов / Add-on symbols by S. G. Bolotov

Подписано в печать 15.01.10. Формат 60×90/8.
Бум. офсетная. Гарнитура Palatino.
Печать офсетная. Тираж 1050 экз.
Заказ №

Отпечатано в полном соответствии с качеством
предоставленного оригинал-макета
в «Наша Полиграфия», г. Калуга, ул. Грабцевское шоссе, 126
Лиц. ПЛД № 42-29 от 23.12.99

Table of Contents / Содержание

Table of Contents / Содержание	vii
Note for Contributors / Будущим авторам	ix

Articles / Статьи

<i>В. А. Дыбо, А. В. Дыбо. Дополнения к 3-му тому «Опыта сравнения ностратических языков» В. М. Иллич-Свитыча. 1</i>	1
[<i>Anna Dybo, Vladimir Dybo. Addenda to the 3rd volume of V. M. Illich-Svitych's "Comparative Dictionary of the Nostratic Languages". 1</i>]	
<i>А. И. Коган. К вопросу о языке несанскритских фрагментов памятника Маһанауаракāśа. Ранний кашмири или поздний апабхранша?</i>	13
[<i>Anton Kogan. On the language of non-Sanskrit fragments in Mahānayaṣṛakāśa: early Kashmiri or late Aṣṛabhrāṣa?</i>]	
<i>Alexey Lyavdansky. Temporal deictic adverbs as discourse markers in Hebrew, Aramaic and Akkadian</i>	22
[<i>А. К. Лявданский. Дейктические наречия времени как дискурсивные маркеры в древнееврейском, арамейском и аккадском</i>]	
<i>Alexander Militarev. A complete etymology-based hundred wordlist of Semitic updated: Items 1–34</i>	43
[<i>А. Ю. Милитарев. Новый вариант подробной этимологизации стословного списка семитских языков: элементы 1–34</i>]	
<i>George Starostin. Preliminary lexicostatistics as a basis for language classification: A new approach</i>	79
[<i>Г. С. Старостин. Новый подход к использованию предварительной лексикостатистики в целях языковой классификации</i>]	
<i>Peter Turchin, Ilia Peiros, Murray Gell-Mann. Analyzing genetic connections between languages by matching consonant classes</i>	117
[<i>П. В. Турчин, И. И. Пейрос, М. Гелл-Манн. Анализ родственных связей между языками с помощью метода отождествления консонантных классов</i>]	

Discussion Articles / Дискуссионные статьи

<i>Pierre J. Bancel, Alain Matthey de l'Etang. Where do personal pronouns come from?</i>	127
[<i>П. Бансель, А. Маттей де л'Этанг. Откуда берутся личные местоимения?</i>]	

Book reviews / Рецензии

<i>Henning SCHREIBER. Eine historische Phonologie der Niger-Volta-Sprachen, 2008 (Valentin Vydrin / В. Ф. Выдрин)</i>	153
<i>Irina NIKOLAEVA. A Historical Dictionary of Yukaghir, 2006 (O. A. Mudrak / Oleg Mudrak)</i>	164

Reports / Хроника

The World Congress of African Linguistics (WOCAL-6), Cologne, 17–21 August 2009
(*Kirill Babaev / К. В. Бабаев*) 174
[Всемирный конгресс по африканскому языкознанию WOCAL-6 (Кельн, 17–21 августа 2009 г.)]

Note for Contributors

Journal of Language Relationship welcomes submissions from everyone specializing in comparative-historical linguistics and related disciplines, in the form of original articles as well as reviews of recent publications. All such submissions should be sent to the managing editor:

G. Starostin
Institute of Oriental Cultures and Antiquity
Russian State University for the Humanities
125267 Moscow, Russia
Miuskaya Square, 6
E-mail: journal@nostratic.ru

Articles are published preferably in English or Russian, although publication of texts in other major European languages (French, German, etc.) is possible. Each article should be accompanied with an abstract (not exceeding 300 words).

For more detailed guidelines on article submission and editorial policies, please see our Website at: <http://journal.nostratic.ru> or address the editorial staff directly at journal@nostratic.ru.

Будущим авторам

Журнал *Вопросы языкового родства* принимает заявки на публикацию оригинальных научных статей, а также рецензий, от всех, кто специализируется в области сравнительно-исторического языкознания и смежных дисциплин. Рукописи можно высылать непосредственно заместителю главного редактора по адресу:

125267 Москва
Миусская площадь, д. 6
Российский государственный гуманитарный университет
Институт восточных культур и античности
Г. Старостину
E-mail: journal@nostratic.ru

Предпочтительные языки публикации — английский или русский, хотя возможна также публикация статей на других европейских языках (французский, немецкий и т. п.). К каждой статье обязательно прикладывается резюме (не более 300 слов).

Подробнее о требованиях к оформлению рукописи, редакционной политике журнала и т. п. Вы можете узнать на нашем сайте по адресу: <http://journal.nostratic.ru>, или же непосредственно обратившись к редакции по электронной почте (journal@nostratic.ru).

